
 
 

Acta de Reunión de 16 de abril de 2020 
Agenda: 

1. Verificación de quorum. 

2. Revisión de los aportes de cada uno de los miembros. 

3. Discutir el cronograma y definirlo  

4. Plantear convocatoria a reunión para modificar el reglamento después de la entrega del 

Plan. 

5. Asuntos varios. 

 

Asistentes por orden de llegada: 

Nelly Valdivieso -Generación Sin Limites 

Jeanelle Archibold – Movin 

Alicia Fasta – Juntos Decidimos  

Johana Abrego – Ciam 

Pedro Colmenares - Kernel Community think tank 

Ricardo Herrera – Generación Sin Limites 

Olga de Obaldía – Fundación para la Libertad Ciudadana 

Daniel Lopera- Movin 

Carmen Montenegro - Antai 

Juan Pablo Rodríguez – Antai 

Dora Fernández – Antai 

 

 

Se da inicio a la reunión, y toma la palabra la Licenciada Carmen Montenegro, durante 

breves minutos hizo una introducción de los temas a tratar durante la misma y el mecanismo 

que se utilizaría para llevarla a cabo. 

 
Tomó la palabra Pedro Colmenares, quien comunicó a modo de recordatorio que cada 

organización miembro de la Comisión tiene un representante válido, quien esta facultado 

para votar, y que, ese miembro debe estar registrado. 

 

Revisión de los aportes de cada uno de los miembros  

La Licenciada Carmen Montenegro inicio indicando cuales fueron los organismos que 

enviaron sus aportes al 27 de marzo para el Plan de Acción, y comentó de forma breve 

algunos de ellos. 

 



También indicó que era necesario determinar si los compromisos debían modificarse, 

mantenerse o eliminarse, de determinarse que los mismos no resultan prioritarios o 

cónsonos con la realidad actual que vivimos.  

 

Intervino por Generación Sin Límites, Nelly Valdivieso quien indicó que consideran 

valiosos los aportes de todos los miembros de la comisión, y apropiado el cronograma 

enviado por parte de Antai, manifestando su parecer con el mismo.  

 

Por otro lado, aclaró que, en cuanto a los compromisos sus aportes, hacen referencia a la 

capacitación de los miembros entrantes a la comisión para que los mismos cuenten con los 

elementos necesarios para capacitarse, ya que, es parte del reglamento y de los compromisos 

que se tienen como organización.  

 

También hizo mención a que los compromisos en cuanto a la Transparencia Parlamentaria 

ya se encontraba planteado desde el Plan anterior, y que, se debería retomar el mismo para 

lograr el resultado.  

 

Por parte de Juntos Decidimos, Alicia Fasta, resaltó que era importante recalcar que el 

miembro principal sería a quien le correspondería votar, y no a los demás miembros de la 

organización. 

 

También indicó que por parte de su organización se enviaron varios aportes para ampliar 

compromisos ya existentes, toda vez que, no contamos con el tiempo suficiente para realizar 

convocatorias para las mesas de co-creación, sin embargo, se pudieran utilizar las redes 

sociales para las propuestas para que la ciudadanía pueda indicar si están de acuerdo o no 

con las mismas.  

 

Adicionalmente, manifestó que no era el momento indicado para modificar el Reglamento 

de la Comisión, toda vez que, lo prioritario es la entrega del Plan de Acción. 

 

Joana Abrego de Ciam manifiesta como inquietud que antes de determinar si los 

compromisos serán los definitivos se debería definir el cronograma de trabajo, y a su vez, 

propone a la Comisión variar el orden del día para discutir el cronograma previo a la 

discusión de los aportes. 

 

Toma la palabra la Licda. Carmen Montenegro por Antai, e indica que dentro de la agenda 

presentada para la reunión que esta siendo celebrada, se incluyó como tercer punto la 

discusión del cronograma, sin embargo, por consenso de los comisionados se podría alterar 

el orden del día. 

 

Interviene por la Fundación Libertad Ciudadana, Olga de Obaldía y manifiesta que se 

realicen consultas de las temáticas más importantes a través de medios digitales para que la 

sociedad pueda realizar sus aportes.  

  



También mencionó que sería importante incluir una mesa de co-creación para tratar temas 

del COVID-19 ya que es un tema importante. 

 

Luego intervino Pedro Colmenares de Kernel Community think tank y aportó que OGP 

permite el uso de plataformas digitales para discutir las propuestas en mesa de co-creación. 

 

Por parte de Movin intervino Daniel Lopera, indicando que le parecía viable lo mencionado 

por Olga de Obaldía de la Fundación para la Libertad Ciudadana ya que es de suma 

importancia la opinión de la ciudadanía.  

 

Los Comisionados presentes estuvieron de acuerdo en realizar el análisis e indicar quienes 

serán los responsables de cada compromiso, una vez se les envíe por parte de Antai un solo 

documento con todos los aportes de las diferentes organizaciones. 

 

Se coordinará por parte de Antai una reunión con Pepe a fin de conocer las alternativas 

virtuales que nos ayuden en el proceso de co creación del cuarto plan nacional de acción de 

Gobierno Abierto Panamá, y de esta forma se dio por clausurada la segunda reunión de la 

CNGA Panamá. 

 

 

 

 

 

 

  


